

平成 29 年 11 月 20 日

報 告 書

島田市議会議長 様

島田市議会議員 平松吉祝

島田市議会議員 曾根嘉明

島田市議会議員 桜井洋子

島田市議会議員 河村晴夫

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

1 日時 平成 29 年 11 月 18 日 (土)

午前 午前
7 時 00 分から 8 時 30 分まで
午後 午後

2 会場 六合コミュニティセンター 第一集会室

3 参加者数 29 人 (男性 28 人、女性 1 人)

議会事務局 根岸

六合公民館 田原

4 役割

(1) 受付 河村晴夫

(2) 司会 平松吉祝

(3) 挨拶 (概要) 平松吉祝

六合地区で六合の議員との議会との語る会は初めてのことで、六合のこと市等への要望も多々あると思います。決定はできません。

(4) 報告 議員自己紹介

(5) 質疑答弁 議員全員

(6) 記録 河村晴夫

5 質疑事項・市等への要望事項

(1) 意見及び情報の交換について

- Q. 車両の通行が多い道路が通学路になっている(JA農協～ハラダ間)。安全が確保できていないので通学路の変更をお願いしたい。
- A. 狭い場所であるとは認識している。小中学校PTAの皆さんと話し合いをして市に要望していきたい。
- Q. 選挙の期日前投票について、六合公民館の施設を利用して開設してもらいたい。1週間も無くていいので各地区で投票できるように検討して頂きたい。
- A. 9月定例会の一般質問に同様の質問があり、期日前投票場所の増設は費用・人員の配置等で大変であるが、再編の検討の答弁もあった。我々も地区からの要望として伝えていく。
- Q. 昨年、六合公民館の駐車場に保育園の建設という話があり、今年の7月にここでの建設は止めますとの話があった。これから六合地区の将来について調査検討して話があれば理解できるが、保育園の建設についても計画に沿った立案がされ住民にも説明し実施されるのが一般的である。市議の皆さんに話があったのか伺いたい。旧焼却場建屋の解体も含め、住民との話し合いを持って進めてもらいたい。
- A. 6月の一般質問で保育園の件について質問しました。去年、なんでこの保育園の計画が出たのかに対し、待機児童が非常に多くその対策として保育園の建設をしなければならないとの説明があった。そして、計画の中止については、今年の10月にゆりかご保育園が開設し、来年の4月に中央幼稚園他3園の認定こども園化で275名の増員が可能となるとの答弁でした。もっと長期的な計画で進めるべきであると提言した。計画に対しての裏付けや正確な数値を把握したうえでやるべき。
- 島田旧市内に保育園が多くありますが六合地域にも自宅に近い所に保育園が必要だと考える。この地域としては充足しているかを考えたならば将来的には増園も検討していかなければならない。
- また、現在は待機児童がいる状況で今後は少子化で子供の数が減っていき各保育園で争奪する時期が来る。そして先生がいない。事業の説明は我々にも伝わっていないこともある。
- 情報公開もしていき住民の理解を得つつ公共事業を進めていかないと計画どおり進まないのでは説明責任を果たしていく事が重要である。
- Q. 東光寺川の改修工事が5年前から進んでいない。過去3回浸水した。要因としては川幅が狭く大雨が起因している。そのために早く対策を取るため工事の進行を進めて頂きたい。岸町が大井川土地改良区組合に所属していなく市農林課が管理している。島田でここだけである。非常に不便があり、他の地域と同様の扱いにして頂きたい。
- A. 土地改良区の理事であり確認致します。

- Q. 道路の整備もきれいになっているが、南北の車両の通過が非常にネックとなっている。JR で寸断され緊急車両の呼び出しも時間がかかる状態である。生命を守る消防署の機能しなくなる。併せて通学路の問題も解決できるのではないか。どのように考えているか。
- A. 道悦東踏切のアンダーでの通行の話は過去あったが、線路と県道 381 号が近過ぎるためできない。直ぐには解決しないが理解して頂きたい。
- Q. 道悦コミセン西側の区画整理ができない。新潟県の糸魚川の火災と同じようなことがあったら大変である。現在、火事にはなっていないが区画整備できるよう推進した方がよい。
- A. 当時の道悦の区画整理に賛成だったが地元の皆さんが反対していた。その影響で整備されなくできない状態である。
- Q. 保育園と児童クラブ等で駐車場が少なく近隣の商業施設を利用している。駐車場はご厚意での利用であり保証されていない。施設のある場所は駐車場を確保した設計にして頂きたい。
- A. 公的施設の駐車場は重要な課題である。近隣のご厚意ではなくきちっと借用するのか街づくりを検討する必要がある。
- Q. 選挙の投票率が低い、初倉も低いが別の意味での施策で投票率 UP を考えていいないのか。
- A. 選挙の投票率を UP させる為に岐阜県可児市可児高校に視察に行きました。高校 1・2 年生を対象に、議会・PTA・市選挙管理委員会・生徒会と合同で模擬選挙を実施していました。結果として高校生の投票率が UP した成果もあり、島田市でも計画していきたいと考えています。
- Q. 東光寺のインターのフル化の現状は。
- A. バイパスが 4 車線化になったタイミングでフル化を考えている。
- Q. 4 車線化は賛成だが、地元の住民が望んでいるかというしていません。下りは野田インターがあるので不便は感じていない。もしやる場合は通行量の確認も十分に実施し行ってもらいたい。
- Q. 選挙の投票所の隣接しているところが御請で、近くにある投票所に行けず東小学校までいかなければならない。改善はできないのか。体調が悪い時とか行っても駐車場が無かったり、不便を感じている。
- A. 現在小学校単位になっている。再度調査します。
- Q. それぞれの計画に対して町内の皆さんにアンケートを取って意見を集約して答弁してもらうようにしたら住民の意見として訴えられるのではないか。地域の方の意見を吸い上げた形の方がいいのではないのでしょうか。
- A. 市に対しての要望は、1 人の意見として出しても取り上げられない状況である。最低でも町内会の総意として要望を取りまとめる必要があります。土木工事に関しては各自治会の組長単位で吸い上げ要望書を取りまとめている。

また、各地域から陳情書を提出して頂いています。市当局との話し合いを持って対応しています。

- Q. ローズアリーナの改修工事でその期9か月間使用ができない状態になる。年間6回位利用しているが困っている。その後の経過は。
- A. オリンピックの関係で空調の設置で使えない期間が発生する。詳しい状況を把握していないので調べて連絡する。
- Q. 市民病院の先生の待遇が悪いのではないか。何か特化した専門の先生がいることにより総合的に人気が高くなるのではないか。視点を変えて考えて頂きたい。
- A. 医師不足は深刻な問題である。先生が長く勤めて頂くため待遇とかも含め改善していく必要がある。志太圏域には榛原・焼津・藤枝・島田の4つの病院があり、それぞれ連携した形をとって運営しています。医師の確保に向け市長にも働きかけをしていきます。
- Q. 病院のことで提案。先生の子供が私学に行くと1億かかる。先生の子供に対し貸付け・援助等の配慮があれば先生の定着もあるのではないか。
- A. 奨学金制度の活用は実績がある。医師の子供だから支援する状況ではない。

6 周知方法について（会場ごとにどのような工夫をしたか）

各自治会へ案内・各戸回覧
六合コミュニティ委員会定例会へ配布
グランドゴルフ大会での配布 180 枚

7 まとめ（所見）

六合地区の開催で率直な意見が出されていたと感じます。参加した全員が発言したわけではなく残念ではあった。参加してくれている方が更なる思いを機会があるときに意見して頂ければと期待したい。

各町内会でもできればもっと具体的な問題も発掘できるのではないかと感じました。各議員の奮闘を願います。